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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

Exmo. Senhor Presidente da Câmara Municipal 

Exmos. Senhores Vereadores   

Exmos. Senhores Autarcas 

Distintos Homenageados 

Reverendíssimo Prior António Cruz 

Digníssimos Representantes das Autoridades Civis e Militares  

Representantes das Associações e Instituições do Concelho 

Comunicação Social 

Minhas Senhoras e meus Senhores 

 

Como vem sendo hábito desde 1998, mais uma vez somos convidados para participar nesta 

sessão solene comemorativa do Feriado Municipal de Ílhavo. 

Com a nossa presença, pretendemos especialmente, em nome dos deputados do PSD com 

assento na Assembleia Municipal, saudar e prestar o nosso profundo agradecimento a todos 

os naturais de Ílhavo e a todos que não o sendo, assumiram esta terra como sua, por tudo o 

que fizeram pelo seu engrandecimento. 

Foram eles que no exercício dos seus mais variados cargos e profissões, contribuíram com o 

seu trabalho e as suas competências para o desenvolvimento e afirmação do nosso 

Município, legando-nos a qualidade de vida que hoje podemos desfrutar no nosso Concelho. 

Para todos eles, incluindo as comunidades de Ilhavenses espalhadas pelo mundo, o nosso 

muito obrigado. 

Importa, neste momento, igualmente, fazermos um agradecimento especial a todas as 

Associações de carácter social, humanitário, cultural e desportivo, pela ajuda, dinâmica e 

envolvimento nas suas atividades e realizações, que permitiram construir um território de 

afirmação, vibrante, solidário e próspero proporcionando o nosso atual crescimento 

económico e conforto social. 

Ílhavo é um concelho rico de gente muito positiva e lutadora! Parabéns a todos! 

Permitam-nos, também, uma referência especial a todos os agentes económicos, que ao 

longo dos anos têm contribuído com investimento privado, para a criação de riqueza e 

aumento do número de postos de trabalho. 

Obrigado por acreditarem e terem investido neste concelho! 
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Queremos, ainda, fazer um agradecimento muito especial a todos os colaboradores da 

Câmara Municipal, pelo seu esforço, dedicação e disponibilidade que continuam a prestar na 

concretização desta estratégia coletiva - mais e melhor nível de vida para os munícipes do 

Concelho.  

Sem eles seria uma missão impossível! 

Infelizmente o atual executivo camarário, não sabendo aproveitar as competências e 

capacidades de todos eles, assumiu a ambiência registada no país de pouco investimento e 

de diminuto crescimento económico, contrariando o espírito que se vinha a registar no nosso 

Concelho no passado recente, onde foi possível manter altos índices de investimento, 

acompanhados por uma significativa redução da divida. 

Decorrente desta dinâmica implementada até 2021, o Concelho está hoje, reconhecidamente, 

dotado de uma boa rede de infraestruturas de equipamentos culturais, desportivos, sociais, 

educativos, associativos e rodoviários, que urge manter e continuar a complementar com 

outros que permitam a consolidação do desenvolvimento sustentado do nosso Concelho. 

Mas o mundo continua em profunda mudança, e o novo paradigma do poder autárquico, 

como sempre defendemos, deve ser capaz de continuar a intensificar as respostas a novos 

desafios e a novas exigências da demografia, do território, da imigração, do desemprego que 

atinge as famílias, da solidão e acompanhamento dos idosos, da dinamização da economia 

local, da atração de investimento gerador de emprego, de novos eventos-âncora 

dinamizadores de atração turística, da requalificação e atenção permanente à qualidade das 

nossas praias e espaço público. 

Esperamos que no ano e meio que falta para completar o atual mandato autárquico, o 

executivo que governa o nosso município saiba encontrar sinergias e fundos financeiros que 

respondam aos desafios referidos e que são uma exigência premente das nossas 

populações. 

Apesar do trabalho desenvolvido no passado, esperamos que seja reencontrada a ambição 

de procurar que sejamos um município ainda mais empregador e empreendedor, no sentido 

de podermos proporcionar melhores condições de vida às pessoas que, neste momento, 

vivem momentos menos bons. 

Ainda que seja transversal a toda a comunidade, continuaremos de forma responsável, a 

ambicionar e exigir aos responsáveis pela gestão do município, que este seja mais inclusivo e 
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socialmente mais justo, muito de acordo com a nossa ideologia social-democrata, englobando 

neste propósito a implementação de ações prioritárias ao nível da saúde, da educação, da 

habitação e do desporto, sabendo que essas, são agora, competências objetivamente da 

responsabilidade da autarquia. 

No quadro da expectável e desejável estratégia de desenvolvimento do município, 

continuaremos a pugnar para que todo o território municipal seja dotado das mesmas 

condições, para que todas as quatro freguesias do Concelho tenham um tratamento 

igualitário, procurando cimentar uma verdadeira e real coesão territorial no Concelho. 

Finalmente é absolutamente decisivo para o futuro, incontornável para quem deve estar 

preocupado com os desafios do futuro, intensificar políticas de sustentabilidade energética e 

ambiental, na senda do que tem vindo a ser concretizado por muitos outros municípios.  

Continuaremos a pugnar por um município de Ílhavo ainda mais verde, e com maiores 

preocupações ao nível da mobilidade suave, pois só assim estaremos a olhar para a 

qualidade de vida das pessoas. 

Apesar destes pressupostos serem exequíveis no presente, pois poderão ser apoiados na 

boa sustentabilidade financeira da Autarquia, consideramos que estamos a desperdiçar as 

condições indispensáveis para se poder continuar o crescimento do nível de qualidade de 

vida de todos os nossos concidadãos, de forma sustentada e consistente, conforme se vinha 

a registar no passado, e que no presente mandato autárquico tem vindo a registar uma 

assinalável estagnação. 

Estes serão, certamente alguns dos desafios para os quais serão convocados, daqui a 18 

meses, aquando do próximo ato eleitoral todos os munícipes, pelos membros e simpatizantes 

do P.S.D. que venham a integrar as futuras listas de candidatos, fiéis e verdadeiramente 

comprometidos com os princípios da social-democracia, na concretização das aspirações da 

população, que deve sempre falar mais alto e sobrepor-se às estratégias de afirmação de 

poder e de interesses pessoais. 

Esse é o grande compromisso que devemos assumir, de retomar a continuidade do trabalho, 

de que temos muito orgulho, e que está a ser interrompido – tratar todos por igual, e 

sobretudo olhar para aqueles que mais precisam de forma distinta, com uma discriminação 

positiva, na senda da defesa da nossa ideologia social-democrata. 
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Termino enaltecendo os Ilhavenses que deram e dão o seu contributo de excelência a favor 

do nosso Município, utilizando o exemplo dos que hoje serão homenageados em jeito de 

reconhecimento, agradecimento e também de incentivo para que as gerações vindouras, 

promovam a construção de um Concelho melhor. 

Aos Ilhavenses Dr. Antonio Bagão Félix, Dr. Humberto Rocha e Eng. Manuel da Rocha 

Galante, personalidades incontornáveis da nossa sociedade, que marcaram e marcam de 

forma permanente e relevante, a história recente de Ílhavo e o seu crescimento, quer através 

da sua intervenção na divulgação e participação na vida social de Ílhavo, quer na gestão 

direta do nosso município, no caso dos dois últimos, o nosso humilde agradecimento. 

Ao Sr. Prof. Manuel Fernando da Rocha Martins, com quem tive o prazer e privilégio de 

conviver ao longo do meu mandato de vereador, não posso esquecer que ao longo da sua 

vida soube acumular com a sua atividade profissional, de forma meticulosa e entusiástica, a 

atividade de pesquisa, investigação e estudo dos valores e da cultura de Ílhavo, em especial 

da sua Gafanha da Nazaré, que lhe permitiram ser hoje um depositário dum vasto histórico da 

nossa Terra, cuja representação está bem evidenciada em vários dos seus livros e 

diversificados textos publicados, igualmente, o nosso agradecimento. 

Ao Sr. Manuel Teles que sempre esteve disponível para animar as diversas atividades e 

iniciativas de carácter de beneficência em favor das mais diversas instituições da nossa Terra, 

bem como, foi o promotor e dinamizador da celebre Rádio Faneca que iniciou em 1954, 

animando as tardes e noites de "picadeiro" em Ílhavo e na Costa Nova, até 1979 e 1998 

respetivamente. 

O nosso agradecimento, igualmente por se tratar de um munícipe que teve uma forte 

intervenção cultural no nosso município, demonstrando sempre uma elevada disponibilidade 

em assumir a apresentação e animação de várias iniciativas, em especial, as famosas 

Marchas Populares, colaborando graciosamente com a Câmara Municipal de Ílhavo na gestão 

desta iniciativa, de cuja Assembleia Municipal acabou por ser Presidente entre 1993 e 1995.  

Ao Dr. Pedro Manuel Monteiro Machado, que na qualidade de presidente da Entidade 

Regional de Turismo do Centro de Portugal, a qual representa 100 municípios, de todas as 

oito comunidades intermunicipais e dos principais movimentos associativos regionais e 

nacionais, o nosso reconhecido agradecimento pelos relevantes serviços prestados na 

promoção externa do Município de Ílhavo, designadamente como concelho integrante da 

marca Centro de Portugal. 

Ao Ilhavense Manuel do Bem Barroca, o nosso agradecimento pelo profissionalismo e 

entusiasmo, como soube acumular as suas tarefas profissionais com atividades de pesquisa, 
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investigação e estudo dos valores e da cultura de Ílhavo, que lhe permitiram ser hoje um 

grande divulgador do histórico do nosso Concelho, possibilitando-nos, através das suas 

publicações conhecer melhor o passado dos ilhavenses. 

Ao Dr. António Manuel Vieira da Silva, pessoa de quem guardo boas recordações, dos muitos 

anos de convívio, em especial na área política, que nos permitiram consolidar uma boa 

amizade, um sincero obrigado e um enorme desejo que continue a fazer por muitos mais 

anos, aquilo que sempre soube fazer, com prazer e competência – voluntariado - em prole da 

preservação da cultura e da música junto das Associações que sempre apelaram e apelam à 

sua participação. 

Que a sua dedicação, rigor, disponibilidade e defesa intransigente dos valores que têm 

pautado a sua vida seja um bom exemplo para as gerações futuras. 

Aos membros da Confraria Gastronómica do Bacalhau, que durante os seus 25 anos de 

existência tem pugnado por dar a conhecer, em especial aos mais jovens, as ementas feitas à 

base de bacalhau e, dinamizar as várias maneiras de o confecionar, assim como divulgar a 

história da epopeia da faina maior, procurando não deixar morrer tão rica gastronomia, não só 

da região mas de todo o país onde o “fiel amigo” sempre foi o peixe de todos, ricos e pobres, 

o nosso grato agradecimento por continuar a promover o Concelho de Ílhavo, pelo país e pelo 

mundo, em especial, aquando da realização anual do já celebre Festival do Bacalhau. 

Ao João Manuel Madalena Oliveira, com quem tive o prazer e privilégio de conviver ao longo 

dos anos, desde que nos cruzámos na dinamização da marcha sanjoanina de Cimo de Vila e 

depois nos órgãos diretivos da Música Nova, a nossa gratidão pela forma como tem pugnado 

pelo crescimento e desenvolvimento do Município, especialmente das suas várias 

Associações culturais, religiosas, sociais, musicais e gastronómicas, sendo de realçar o facto 

de ter sido Grão Mestre da Confraria Gastronómica do Bacalhau durante vários mandatos. 

As várias Associações que ajudou a fundar e a consolidar, são o testemunho do seu espírito 

interventivo na nossa comunidade, às quais se tem dedicado com grande competência, 

abnegação e de forma altruísta, simbolizando a sua capacidade de mobilização dos seus 

conterrâneos um bom exemplo para as gerações futuras. 

Aos Dirigentes, Associados e Pais da Associação de Pais e Amigos das Crianças da Gafanha 

da Encarnação/CAPGE, única instituição do Concelho que se dedica à prática da natação, um 

relevante agradecimento pelo muito trabalho que têm desenvolvido, em especial ao nível da 

formação associativa e desportiva de muitos jovens na área da natação. 

Aos Dirigentes e Elementos do Rancho Folclórico “As Ceifeiras” da Gafanha da Encarnação, 

instituição precursora na promoção do folclore no nosso Concelho, a nossa gratidão pelo 

muito trabalho que têm desenvolvido na divulgação do folclore, ao longo dos anos da sua 
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profícua existência, bem como na formação de jovens, criando-lhes o gosto pelas artes da 

dança e do folclore. 

Aos Dirigentes e Associados da Marina Clube da Gafanha, instituição do Concelho que se 

dedica à prática de atividades náuticas, um relevante agradecimento pelo muito trabalho que 

têm desenvolvido, em especial ao nível da formação náutica, associativa e desportiva de 

muitos jovens na área da náutica de recreio. 

Ao Sr. José de Oliveira, reconhecido pelo Zé da Tripa, empresário de sucesso, que adotou 

também o nosso concelho para aqui implementar a sua atividade comercial, reconhecido 

agradecimento pelos serviços prestados ao Município de Ílhavo, na dignificação e divulgação 

do nome de Ílhavo pelo mundo, através da produção e comercialização das famosas tripa e 

bolacha americana, tão apreciadas pelos turistas que nos visitam. 

A terminar desejo a todos aqui presentes um dia bem ilhavense, em espírito de sã Harmonia 

Concelhia, consciente que o Município de Ílhavo, apesar de alguns percalços, continuará a 

ser uma Comunidade Viva e Dinâmica, em que os Munícipes, as Associações e as Empresas 

são fundamentais na definição do rumo do seu crescimento continuado e sustentado. 

Viva o Município de Ílhavo. 
 

Ílhavo, 1 de abril de 2024 
O líder do Grupo do P.S.D. na Assembleia Municipal de Ílhavo 
António José Flor Agostinho 


